

Diario de Alicante



En Alicante, un mes. . . 1'50 Ptas. **Número suelto** 5 CÉNTIMOS **Apartado en Correos** Teléfono num. 175 **La correspondencia al Director** El envío de valores al Administrador **Redacción y Administración** Calle de Castaños, núm. 44

Año III **ALICANTE: Miércoles 7 de Julio de 1909** **Número 721**

Las adulteraciones

A pesar de las disposiciones últimamente dictadas contra las adulteraciones de los alimentos, estas no parece que se eviten en absoluto.

No vamos a fundar esta afirmación en casos concretos y probados de adulteración de que tengamos noticia. La fundamos en lo que aseguran quienes tienen más motivo que nosotros para saber que esas adulteraciones se cometen, con el consiguiente perjuicio de la salud pública.

Entre los periódicos que últimamente hemos leído, figuran una hoja de carácter agrícola, que se publica en Zaragoza y una revista puramente comercial que en Valladolid ve la luz. Ambas publicaciones tratan de este asunto de las adulteraciones y hay razones para creer que están bien enteradas de este extremo.

Aquella hoja agrícola afirma que el aceite español va perdiendo su fama por causa de las impurezas y mezclas nocivas de que ha sido y es objeto, y que la sustitución de la aceituna por otras semillas, el cacahuet, el sesamo, la linaza y otras, acabará con los laudables propósitos de los cultivadores. A tal extremo, añade, ha llegado la sofisticación de los aceites en España, que difícilmente se diferencian ya en los mercados por su olor y color, y sólo por el gusto se puede precisar la clase y origen de su composición.

Otra revista á que aludimos habla, con pleno conocimiento de la cuestión, de la competencia mercantil, causa de la ruina de muchos comerciantes, y dice que esta competencia obliga al comercio á vender géneros adulterados. «Siempre que veáis, agrega, que una tienda disminuye sus ventas, tened la evidencia de que otra tienda próxima está surtida de géneros puros. Allí va el público en tropel y allí espía su error por efecto de la competencia.» Esta revista llega á más en sus consideraciones. Dice rotundamente que pocos géneros se venden en España sin estar adulterados, «pu diendo asegurar que no habría industria posible en nuestros días si se prescindiese de la adulteración.»

Ante tales afirmaciones, aun cuando nos parecen exageradas, ¿no hay motivo para inquietarse? ¿Qué comemos? ¿Qué bebemos? Bien podemos decir tristemente que lo ignoramos.

recibo una tarjeta. «¡Qué sola vivo en espera de días más felices!» Carlota me dice esta tarde: «Te esperaba el día que te mandé mi retrato. No has tenido valor como caballero para subir á mi casa y yo siempre en el balcón.» Luego me llama corbado, me insulta y me ama.

A lo mejor Carlota es una amiga nuestra que cierto día se arreboló porque la pisamos un pie ó le apretamos ligeramente una mano. Carlota no besaría nuestros labios como Margarita de Escocia los labios feos de un poeta de su corte. Pero Carlota nos envía postales que de seguro caen bajo las atribuciones de la autoridad.

«No habrá medio humano posible contra este asedio vergonzante.» Escriban sus desahogos en buena hora, que si en nosotros está el consuelo de un amor secreto, nuestro amor no regatea expansiones para multiplicarse; pero dejen ya el papel triste de los anónimos y la más triste costumbre de emplear unas monedas en esta labor, que de seguro en «minchirones», harían mejor provecho.

J. Rodríguez Larrósa.

Unión Cooperativa Militar

El cambio al nuevo local que en las calles Mayor número 34 y Primer Pórtico Consistencial número 2, ocupa desde hace días esta simpática sociedad, constituye de por sí una mejora importante á la vez que una prueba evidente de los afanes y desvelos que por su engrandecimiento sienten los señores que componen su junta directiva; mejoras y desvelos que hacen del establecimiento uno de los primeros en su clase, pues á más de ser de los que llaman la atención por el buen gusto derrochado en la instalación de su anaqueles y pavimento es higiénico, bien ventilado y espacioso, cualidad esta que ha permitido la instalación de una lujosa exposición de calzado hecho en las mejores fábricas y calidades.

Dado lo céntrico del nuevo local la amabilidad exquisita con que sus empleados tratan al público y las garantías de la calidad en los géneros y equidad en el peso es de esperar que la Junta Directiva sea correspondiente sus deseos de hacer, de la Sociedad, un factor importante de nuestro comercio por su desarrollo limitado y progresivo al mismo tiempo que un establecimiento digno de nuestra ciudad.

Damos pues nuestra más complida enhorabuena á los señores de la Junta y á su gerente D. Luis de Caceres Pereira por las reformas establecidas y le auguramos un prospero porvenir á la sociedad Unión Cooperativa Militar.

Ugarte.

Desde Barcelona

Nos escriben desde la capital catalana dándonos interesantes pormenores de los diversos actos que allí se han celebrado con motivo de los premios ganados por los automóviles de «La Hispano Suiza» en la carrera de Boulogne.

Sabido es que ésta ha sido para los coches españoles un éxito sin precedentes. Así lo reconoce la prensa francesa. Mr. Faroux el notable escritor técnico, escribe á este propósito:

«Por primera vez hemos visto en Francia correr automóviles españoles, y tenemos mucho gusto en reconocer que nuestros amigos del otro lado de los Pirineos han cumplido ayer su cometido en forma que puede llenarlos de legítimo orgullo. Durante buena parte de la carrera, la «Hispano Suiza» con Pilleverdie ha ocupado el tercer lugar, muy cerca de Goux y de Giuppone, haciendo cara valientemente á los Peugeot, y al terminar, sus coches llegaron casi juntos, pues la diferencia entre el primero y el último es sólo de siete minutos. Este resultado jamás conseguido en prueba alguna, atestigua el valer excepcional de la construcción española y conquista á los «Hispano Suiza» la Copa de regularidad por la menor diferencia de tiempos á la llegada. Así, pues, la Copa ofrecida por nuestro amigo Delage vá á parar al extranjero. Esos «Hispano Suiza» han agredido en extremo á todos los espectadores de las tribunas.

«La sobriedad de sus líneas, de una pureza verdaderamente notable, la regularidad infatigable de su dilatado motor, de cuatro cilindros, y hasta la coquetería de sus conductores y mecánicos han conquistado todos los suffragios. «Son coches que gustarán á todo el mundo y de una construcción que no tiene pero.»

En resumen: los mismos cochecitos de «La Hispano Suiza» que corrieron en la Copa Catalana, si bien con la potencia reducida en un 15 por 100 para ajustarse á las condiciones del concurso, reducción que no se ha dispuesto para los coches á uno ó dos cilindros, han ganado los siguientes premios: la Copa «Lavillón Imperial», ofrecida al cuatro cilindros que en menos tiempo recorriese el circuito; la Copa «Delage» (de regularidad), destinada al coche que más se acercase al tipo comercial y que mejor clasificación consiguiese; la «Medalla del Consejero General M. Goyot», concedida al coche extranjero mejor clasificado, y finalmente el Premio «Faroux», para la casa constructora del cuatro cilindros mejor clasificado.

De suerte que «La Hispano Suiza» ha conseguido en «velocidad» y en «regularidad» el primer puesto entre todos los cuatro cilindros.»

Los éxitos alcanzados por «La Hispano Suiza», han estrechado aun más si cabía la unión entre todos sus elementos: la inteligencia creadora, el capital fecundante de sus esfuerzos y elocuciones y el trabajo, el ejecutor y convencido auxiliar del plan técnico y comercial de tan importante Sociedad, han aparecido con dicho motivo dándose mutuamente la enhorabuena, con gratitud de los resultados y, lo que es más, disponiéndose á nuevas empresas y á ulteriores avances.

El domingo anterior, los obreros habían ofrecido un banquete al ingeniero director, hermoso acto á que se asoció el Consejo de Administración, y el martes pasado esta entidad, con motivo de la llegada de los corredores victoriosos, obsequió á éstos y á los obreros con un lunch en que se derrocharon abundante el espumoso champagne.

Celebróse el acto en el inmueble que en el distrito de La Sagrera de dicha capital tiene adquirido desde hace dos años «La Hispano Suiza» para instalar en él definitivamente su fábrica.

Dicho inmueble, completamente cercado, ocupa la enorme extensión de 21.565 metros cuadrados, y no baja de una tercio la superficie ocupada por las diferentes construcciones, entre las cuales descuella un grandioso edificio de tres pisos, rodeado de buen número de pabellones para diferentes secciones de la fábrica.

En uno de estos locales, convenientemente adornado con escaños y bañeras, tuvo lugar la fiesta que venimos reseñando. Extractar, nos dice nuestro corresponsal, los elocuentes brindis pronunciados por los Sres. Mateu, Saix, Quintana, Bir kigt, Pilleverdie y varios obreros, sería tarea que alargaría demasiado esta reseña. Baste decir que todos versaron sobre la confraternidad que entre la dirección, el capital y los obreros existe en «La Hispano Suiza» y los votos que los oradores hicieron por que continuara esta penetración para la prosperidad de la fábrica, el aumento de trabajo y la gloria de la industria nacional.

Actos como los que dejamos ligamente reseñados, son de los que llenan el alma de alegría y de hondas esperanzas para el porvenir, y por esto creemos que nuestros lectores varán con gusto el espacio que en el presente número les dedicamos.

TEATRO DE VERANO

Una carta de Arniches

La empresa del Teatro de Verano tenía el propósito de hacer venir á Alicante á nuestro paisano el ilustre sainetero Carlos Arniches con motivo del próximo estreno de una obra suya que se pondrá en escena el viernes próximo.

Se le ha escrito con tal objeto y Arniches contesta con la siguiente carta:

«Sr. D. Emilio Duval.

Mi querido amigo: Recibí su cariñosa carta invitándome para presenciar el estreno de «La alegría del batallón» en Alicante.

Iría con mucho gusto, pero actualmente necesito en el campo una vida de descanso y de sosiego.

Necesidad que me impide el placer de pasar unos días con ustedes.

En cuanto está impreso les remitiré ejemplares del «Método Gorritz».

Sabe que le quiere mucho y de veras su antiguo amigo,

Carlos Arniches.

1 Julio 909.»

Delegación de Hacienda

La recaudación en Junio

Durante el mes de Junio último la recaudación obtenida por la Hacienda pública en esta provincia ha sido la de 970.776 pesetas.

Con relación al mismo mes de 1908 se han recaudado menos 84.894.

Además por tabacos se han recaudado 440.147 pesetas, y por timbre del Estado 100.323.

Pasando el rato

El Sr. Pobil se decidió ayer á hacerse cargo, por fin, de la caja del Ayuntamiento. El alcalde nuevo empleó en dicha operación tres horas.

Se asegura que estuvo contando pacientemente los cuarenta duros en calderilla que dejó allí su antecesor.

¿Como se pondría las manos!

Leo: «Se dió un premio extraordinario de 150 pesetas al maestro de Cubo de Burebe, donde todos los vecinos del pueblo saben leer y escribir.»

¡Han enseñado á leer y escribir á todos los vecinos de un pueblo y no le dan más que 150 pesetas!

Pues, señor... ¿qué se necesitará aquí para que á uno le hagan ministro de Instrucción pública?

En Francia se está ventilando un pleito en el que es protagonista una señora, ya ex-joven, que hace poco tuvo ó no tuvo con un granuja elegante que la estaba 30.000 duros y que sin curarse de su manía entró en un departamento de un tren donde viajaba un sargento muy guapo al que inmediatamente pidió relaciones.

Los periódicos franceses llaman á esa señora la enamorada cincuentona. Aquí las llamamos de otro modo.

«El contratista de la limpieza se compromete á cumplir el contrato...» ¡Ah! ¿Pero no lo cumplía hasta ahora? ¿Y qué hacían nuestros concejales?

Hemos enfundado la trompa óptica y la hemos guardado para mejor ocasión. Ya no vamos á Marruecos.

Yo lo siento por mí, que pensaba haber ido de los primeros, pero me alegro por los demás.

Y... propósito: ¿recuerdan ustedes de aquellos muñecos de cartón á los que tirándoles de un hilo mueven patas y brazos?

Pues una cosa aparente me está pareciendo esto.

Un B. L. M. fechado en 10 de Mayo y que suscribe nada menos que el propio señor ministro de la Gobernación ha llegado á nuestras manos cincuenta y cuatro días después.

En él se habla de las reformas de Correos.

Claro está que en Correos no tienen la culpa de eso, pero ¡hay unas coincidencias!

Uno de los embajadores que nos mandaba Haffid se ha muerto en el camino.

Y para sustituirle le han entregado los papeles á uno que era su criado, diciéndole:

¡Anda, anda, que para quien es padre!.. Fr. Tijera.

Para el señor gobernador

Los empleados de la Cárcel de Coentaina hace más de tres meses que no han percibido sus haberes, por que los pueblos que tienen á su cargo el pago de sus servicios no tienen á bien hacer los ingresos correspondientes para que estos funcionarios cobren sus respectivos sueldos.

Como se trata de humildes gentes cuyos sueldos son mezquinos para hacer frente á las necesidades de la vida, se hallan en una

situación económica deplorable de la que solamente el señor gobernador podía sacarlos si cuida de normalizar el cumplimiento del deber de esos pueblos morosos.

El Sr. Paradola debe tomar cartas en el asunto en bien de estos funcionarios á quienes asedia el hambre.

UN BANQUETE

Es ya un hecho la celebración de un banquete en honor nuestros queridos amigos D. Federico Clemente y D. Luis Pérez Bueno como homenaje de sus paisanos por el gran triunfo conseguido en Valencia en el Con greso de Sociedades Económicas.

Los organizadores del acto llevan muy adelantados sus trabajos y propónense que el banquete tenga lugar en la noche del próximo sábado en el Hotel Iborra.

Se admiten adhesiones en el Casino.

Concursos de protección á la infancia

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, se abre un concurso para concesión de premios de protección á la infancia, según dispone la ley correspondiente.

Los premios que se adjudicarán los siguientes:

1.º Siete premios de 250 pesetas, y diploma ó certificado, á las nodrizas de las inocuas que demuestren haber conservado con mayor celo la vida de sus hijos y la de niños encomendados á su cuidado.

2.º Tres premios de 500, 300 y 200 pesetas, y vocal correspondiente del Consejo superior de Protección á la infancia, para los maestros de Instrucción pública elemental ó primaria, que hubieran dado pruebas extraordinarias de su amor é interés por la infancia.

3.º Tres premios de 500, 300 y 200 pesetas y diploma de vocal correspondiente del Consejo superior de Protección á la infancia, para los médicos titulares que se hubiesen distinguido por sus trabajos en beneficio de la infancia en el ejercicio de su profesión, especialmente los examinados á disminuir en general la mortalidad infantil, á mejorar la muerte de las madres y de los niños, ó que hayan realizado actos análogos en alto grado meritorios; y

4.º Tres premios de 500, 300 y 200 pesetas para los directores de fábricas y talleres ú otras personas que se hayan distinguido por el cumplimiento de las leyes de Sanidad y de las llamadas obreras, en los establecimientos de su cargo.

Los hechos realiz dos por los concursantes lo han de haber sido en un plazo que no exceda de los últimos diez años.

Las propuestas deberán elevarse al Consejo de Protección á la infancia antes del 30 de Septiembre.

PUBLICIDAD

Diario de Alicante

En 1.ª plana 5 pesetas línea. En 2.ª y 3.ª 3'50 id. En 4.ª 0'25.

Anuncios recomendados en 3.ª plana tres líneas 2 pesetas; cada línea más 0'50.

Los anteriores precios se entienden que son mensuales.

Comunicados á 0'50 ptas. la línea. Esquelas de defunción á precios convencionales.

NOTAS DE SOCIEDAD

Viajeros.—En el tren correo de ano che salió para Madrid, con su bolla y distinguida señora, nuestro querido y particular amigo D. Fernando Saura y Ugarte, nombrado recientemente inspector-jefe de Hacienda de la provincia de Burgos.

A despedirlos fué un gran número de familias amigas testimoniándoles de este modo el afecto y amistad que se han graujado durante su estancia en ésta. —Para Valencia ha salido el marqués de Benalúa después de pasar unos días en nuestra capital.

-Se encuentra en Alicante el señor general Pavía, paisano y distinguido amigo nuestro.

-Ha llegado á esta ciudad el jefe de interventores del Estado de los ferrocarriles de M. Z. A.

-En el tren de Andalucía han regresado esta tarde de Valencia nuestros estimados amigos D. Federico Clemente y D. Luis Pérez Bueno.

-Ha regresado de Biar el catedrático y diputado provincial D. Manuel Gironés y Puerto.

-Hoy se hallaba en Alicante nuestro querido amigo D. José Bonmati, conocido industrial de Santapola.

-Hoy hemos saludado en esta ciudad á nuestro estimado amigo D. José Gironés Rizo, que mañana regresará á Cocentaina.

-Efermos.-Restablecido de la dolencia que le aquejaba, ha asistido hoy á las oficinas el secretario de este Gobierno civil D. Isidoro Villanueva.

Libros y periódicos

Nuevo Mundo

El número de esta semana de este gran semanario ilustrado contiene notas gráficas de los siguientes asuntos de actualidad: La policía esp: nota en Marruecos.-La nueva tética militar: una fiesta en el campamento de Sevilla.-La cuadrilla de jóvenes mejicanos.-La infanta doña Isabel en la Exposición de Valencia.-Una sesión en el Ayuntamiento de Barcelona: el nuevo alcalde, las últimas bombas y otras notas de actualidad catalana.-Catástrofe en una mina.-El cristianismo en la India.-La feria de Santander.-Una fiesta aristocrática en el Parque Güell, de Barcelona, etc., etc.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Comentarios

El lector que se haya enterado del artículo traducido que ayer publicaba en estas columnas, habrá sacado una vez más la convicción de que con todas partes ocurren cosas, y que, por consiguiente, en Francia también se las traen respecto á higiene y salubridad de las escuelas.

Inocente, ingenuamente confiesa el erudito muchos defectos y faltas de organización y deja entrever otras que nos es permitido y lícito suponer que existan.

Sin embargo, á pesar de todo eso, aún estamos nosotros algo peor y nuestros verdaderos, los franceses, pueden consolarse fácilmente mirando un poco hacia atrás... y viéndonos á nosotros.

¿De qué nos sirve el pensionar alumnos y profesores para que estudien las novedades é innovaciones pedagógicas del extranjero, si luego se archivan sus memorias-nótas ó menos pularas, más ó menos interesantes-y al acometer alguna reforma se preceptúa luego lo contrario de cuanto en aquellos documentos se indica y propone?

Si el Gobierno no admita en un principio sus conclusiones de sus pensionados ¿por qué las aprobó? Y si las aprobó y elogió por qué al tratar de reorganizar la enseñanza hace caso omiso de ellas y se divorcia por completo del espíritu y sentimiento que las anima?

He aquí que esto parece una anomalía ó paradoja. Pero ¿qué pensar sobre ella? En nuestro país, donde por desgracia tantas se descubren, una más ¿qué importa?

Aquel artículo aparecía en 1.ª plana y constituía nada menos que el fondo é editorial del periódico. Esto y más hacen los franceses. En cambio, nosotros...

Hoy hemos las colecciones de los periódicos madrileños, de las «grandes rotativas» órganos de la opinión y «directores de la misma»-según suelen manifestar pomposamente-y no encontraremos más que referencias políticas, de banderías, de recta,

de partido, bombas á los amigos, reseñas de teatros, de toros, etc., etc., todo ello cosas más ó menos provechosas que dan gusto ó dan provecho... pero de instrucción pública, de pedagogía, de educación ¿qué encontramos? Casi nada.

Alguna que otra modesta y ligera reseña de cualquier conferencia y discurso pedagógico, alguna que otra noticia respecto á repartos de premios, fiestas escolares y cosas por el estilo.

Más y ariflenos, enténdase bien, artículos, estudios doncelunosos y bien dirigidos-pedagógicos, trabajos en que se trate con el interés que se merece la cuestión y vitalísima de la enseñanza en nuestro pueblo? Buscad bien... que encontrareis muy pocos.

¡Oh, vosotros periódicos radicales y liberales! ¡Oh, vosotros periódicos que con frases suaves, con palabras falsas abogáis por la cultura é ilustración patrias! ¿Y así educáis al pueblo? ¿Y así queréis conseguir la dignificación de los perseguidos, la reivindicación de los derechos que defendéis?

Como no cambieis de rumbo... dareis siempre coque-on el buen sentido de la palabra-contra el agujón.

El maestro Ciruela

NOTAS.-Se ha firmado el expediente de jubilación á favor de la maestra de la Isla de Tabarca D.ª Josefa Pérez Castell.

-Se halla vacante desde el 1.º de los corrientes la Escuela Superior de niños de Orihuela, por cese del maestro que la venía desempeñando D. Toribio Vallejo Rodríguez.

-Ha tomado posesión de la escuela pública elemental de niños de Onil la maestra nombrada para la misma D.ª Elia Quilis Molina.

-Se han recibido en la Junta Central de Derechos pasivos para su aprobación las nóminas correspondientes al mes de Junio.

AVISO

Nuestros suscriptores de Alicante que se ausenten de esta capital durante los meses de verano, recibirán DIARIO DE ALICANTE sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen.

Bastará para esto que abonen con anticipación el importe de la suscripción por el tiempo que dure su ausencia, y que envíen á la Administración ó entreguen á los repartidores una nota indicando donde desean recibir nuestro periódico.

Notas municipales

Ayer tarde y acompañado del concejal demócrata Sr. Pérez García, hizo el señor alcalde una detenida visita al barrio de San Antón enterándose de las diversas necesidades de aquella populosa parte de la ciudad.

Se informó del asunto de la fuente de la calle de Sevilla y en vista de la necesidad de ella ha conferenciado con el director de la compañía de aguas de Sax acordando telegrafiar á Bélgica pidiendo autorización para establecer dicha fuente en esta misma semana.

-Hoy han visitado al Sr. Pobil en su despacho oficial D. Rafael Beltrán y don Juan Malsonave.

-Al hacer la visita á San Antón á que nos referimos más arriba, el señor alcalde pudo

apreciar el estado de suciedad y abandono en que tiene muchas calles el contratista de la limpieza.

Esta mañana lo ha llamado á la Alcaldía como confundido que desde hoy inpeccato narfa el mismo Sr. Pobil la limpieza y no pensaba volver á conminarle ni á regarle que cumpla con su deber pues está dispuesto á castigarle severamente.

-El señor alcalde ha visitado la casa cuartel de la guardia municipal montada pasando revista á los guardias pertenecientes á este cuerpo.

DE TOROS

En el correo de esta mañana han llegado los comisionados que fueron á Peñacosa á elegirlos seis toros de D. Agustín Flores que se han de lidiar el próximo día 18 por las cuadrillas que dirigen los notables diestros mejicanos Carlos Lombardini y Pedro López á beneficio de la Cruz Roja.

Los expedicionarios vienen altamente satisfechos de las atenciones que ha tenido con ellos el simpático ganadero manchego y del resultado obtenido en la elección del ganado.

Los seis toros apartados que llegarán á esta capital el miércoles ó jueves de la próxima semana tienen los nombres, números y pelos siguientes:

- «Bandero» núm. 14, castaño aldinegro. «Gacetero» núm. 64, negro lombardo. «Peralejo» núm. 18, castaño aldinegro. «Vinatero» núm. 94, colorao oscuro. «Cumbreiro» núm. 78, retinto aldinegro. «Presidario» núm. 71, castaño aldinegro. Todos ellos de excelente lémnia buenos, mozos, gordos y bien puestos de cabeza.

POLÍTICA

El próximo domingo se verificará una merienda republicana en la preciosa finca que en Benafía posee D. Emilio Alblach.

El acto se celebrará para festejar el triunfo de los republicanos en las pasadas elecciones.

En virtud de las gestiones realizadas por el alcalde Sr. Pobil cerca de los concejales de las distintas fracciones políticas, en la sesión de esta tarde no habrá lucha en la elección que ha de tener lugar para el nombramiento de las diversas comisiones municipales.

SUCESOS

¿Otra vez? Los guardias de Seguridad números 30 y 54 presentaron en el Gobierno civil como detenido á Agustín Santonja por amenzar de muerte á su amante.

Las delicias del matrimonio Ayer noche los guardias de Seguridad números 30 y 54 detuvieron en la calle de San Carlos al que dijo llamarse Manuel Berví por dar malos tratos á su esposa.

Bronca Esta madrugada en la calle de San Pascual se dieron de puñetazos Vicente Valenofa y Luis Arraz, yendo á dar con sus huesos en los calabozos de la Prevención conducidos por los guardias de Seguridad números 19 y 31.

Los obreros municipales

Esta mañana el señor alcalde se ha impuesto del estado en que se hallan los fondos municipales. Eran sus propósitos pagar lo que se adeuda á los obreros que trabajan en obras del municipio.

Con los fondos que hay en caja, no se puede empezar á pagar lo que á los trabajadores se debe y el Sr. Pobil gestiona ciertos ingresos para poder cumplir con los obreros acreedores del Ayuntamiento. Confia poder en plazo breve abonar todos los jornales que se deben.

ALICANTE

Notas al margen «Dícese que el señor gobernador civil ha dispuesto suspender las novilladas sin picadores con el fin de evitar escándalos y alteraciones de orden público, como el que se presentó anteayer domingo en nuestro circo taurino.»

Ese suelto que copio de un periódico de la mañana me ha llenado de regocijo. Los manes de Gedeón han tomado asiento en cierto centro oficial.

Porque si es cierta la noticia, la cosa ¡se las trae!

¡Ahí es nada pedir que haya picadores en las capeas, en las mojigangas que nos usamos para andar por casa, con el fin de evitar escándalos!

¿Acaso se ha creído por alguien que los piqueros de esas fiestas pertenecen al benemérito instituto llamado Guardia civil?

Me resisto á creer que el Sr. Parafela haya dictado esa orden porque quiero hacerle la justicia de considerarlo con más discreción que la que le atribuye el suelto copiado.

De llevar á efecto eso que dice el periódico de la mañana nos encontraremos con que los escándalos aumentarán, porque el público entonces tendrá que protestar á más de los toros mansos y de los banderilleros panicosos y de los matadores juídos, de los varillargueros ignorantes y mal vestidos, de los caballos desfallecidos y... de la autoridad que todo eso ampara con su torerancia.

El mal está más hondo y para evitarlo débese dar pan ó trabajo á los desesperados que se melen á maletas como pudieran hacerse friles.

Los picadores terciando en el pleito lo empeorarán.

La solución del problema está en la abolición de las corridas de toros para acabar con esos aficionados y esos capitalistas que tan mal papel nos hacen hacer.

Pero mientras no se acabe la fiesta que llamamos pomposamente nacional, no estará de más que se prohiban las capeas y las mojigangas lamentabilísimas, incultas y vergonzosas que, según la noticia transcrita, quiere evitar el Sr. Parafela llevando al ridículo á unos pobres hombres que tienen que hacer de picadores para cubrir el expediente.

Eabelais Pérez NOTICIAS

El domingo próximo se celebrará en esta plaza una gran becerrada á beneficio de la Sociedad de Socorros mutuos «La unión de barberos-peluqueros» de esta capital.

En los primeros días del mes de Agosto se celebrará en Santiago una Asamblea de la prensa de provincias que revestirá gran importancia.

Se ha abierto un concurso para la adquisición de ramafe de pino con des-

tino á los trabajos de defensa y repoblación de las Dunas de Guardamar y Eliohe.

Veraneo en San Vicente

Se venden dos casas situadas en el centro de la calle Mayor de dicho pueblo.

Razón, en nuestra Redacción.

A las doce horas del día 12 del actual tendrá lugar en los almacenes de la Aduana, la venta en pública subasta de varias mercancías procedentes de abandono.

Ayer llegó á Alicante el diestro «La» gartijillo chico».

El día 8 del actual á las 2'30 de la tarde saldrá de la estación de Atocha con destino á Alicante un tren especial de viajeros que regresará partiendo de Alicante el día 20 del corriente á las 4'10 de la tarde.

Dícese que el diestro alicantino «Carpinterito» ha pensado retirarse del torreo definitivamente.

Por la Junta Central de Colonización y repoblación del interior, han sido designados los individuos para formar la colonia agrícola del monte denominado «Els Plans», en el término municipal de Alcoy.

Veraneo en San Vicente

Se vende la casa núm. 31 de la calle de la Venta, distante unos 50 metros del tranvía.

Darán razón en el núm. 29 de la misma calle.

Los inspectores de Hacienda de esta provincia, D. Pablo Comas, D. Angel María Monta, y D. Narciso González, han sido destinados, respectivamente, á las Delegaciones de Hacienda de Málaga, Granada y Córdoba.

Hemos recibido una preciosa colección de postales de Torreveja anunciadoras de las fiestas veraniegas que se preparan.

Agradecemos la atención tenida con nosotros por el remitente.

Registro civil Nacimientos.-Carmen Soria Tirado, Juan Meseguer Juan y Leonor López Pérez. Defunciones.-Josefa Gozávez Orts. Matrimonios.-Ninguno.

DIARIO DE ALICANTE

no incluye en su servicio telegráfico noticias de última hora de Madrid, enviadas por correo. Nuestro servicio telegráfico consta únicamente de telegramas y conferencias telegráficas. Los comprobantes de este servicio están á disposición del público.

De la mañana

Sobre el terrorismo

Barcelona.-Un sugeto ha declarado en el sumario que se instruye con motivo del último atentado terrorista, manifestando que en la noche del sábado, hallándose en un retrete contiguo al en-

otables por su talento, sólo saben la lengua y la literatura de los árabes, leen y estudian celosamente libros árabigos; á costa e enormes sumas, forman con ellos grandes bibliotecas, y por donde quiera proclaman en alta voz que es digna de admiración la literatura.»

La instrucción, olvidada por el Estado, fué cogida por la Iglesia y se crearon las llamadas clases catedráticas, que contribuyeron á sostener un poco la cultura. La intervención de la Iglesia en la enseñanza, existía desde la invasión visigoda, en cuya época curios abandonaron este fin, probadamente por carecer de recursos. Dé cuando cuando, dice Ortega, un rayo de luz penetraba por los espesos muros de una catedral ó de un monasterio y se escribía un libro religioso ó un cronicón, pero descartado y rutinario.

Sin embargo, poco á poco se regularizó la situación de los Estados cristianos y la cultura fue dando mayores muestras de existencia. A la España cristiana de la Edad Media, pertenece la figura genial de Raimundo Lulio, cuya eruducción es comparable solamente á la de un Aristóteles. Al sabio

rey Alfonso X, debemos la gigantesca obra legal titulada «Las siete partidas», que han informado la legislación ulterior de nuestra patria, y que según el testimonio de Fitzmaurice Kelly se hallan vigentes todavía en tan apartadas regiones como la Luisiana. Pero el trabajo personal del rey legislador es más bien científico y literario, manifestándose en esta última esfera principalmente como poeta. Juan Ruiz, Gonzalo de Berceo, Don Sancho, D. Juan Manuel, el canciller Pero López de Ayala y tantos otros llenan las páginas de este primer período de la poesía castellana, mientras la literatura lemosina encuentra paladines como Ausias March, el Petarca español, que precede en Levante á la tendencia desarrollada más tarde en Castilla por Boscau y Garcilaso. Buena prueba de la majestuosa arquitectura de esta época son las severas é imponentes catedrales de nuestro país. La aparición de algunas Universidades como la de Barcelona en el siglo XV contribuyeron á difundir la cultura.

IV Edad Moderna.-Comienza esta edad con un descubrimiento geográfico que modifica el mapa del mundo conocido. El descubrimiento de América por Cristóbal

Colón es uno de los momentos trascendentales de la historia universal, y á España debe en principio la humanidad, la civilización proveniente de tal descubrimiento. Con el reinado de los monarcas católicos, comienza el engrandecimiento de nuestra cultura, que no tarda en llegar á un envidiable grado de elevación. Créanse multitud de cátedras, academias y universidades, como la de Alcalá de Henares y Valencia. Fundan los magnates en sus propias casas cursos libres y atienden al sostenimiento de inteligentes maestros. Marchan nuestros jóvenes á completar sus estudios en el extranjero. Y llega un momento en que es opinión general la de que no puede llamarse caballero al que no es hombre de letras.

La Edad Moderna de nuestra patria produce una pléyade de hombres ilustres; el novelista Cervantes; el portentoso dramaturgo Lope de Vega; los místicos Fray Luis de León, Fray Luis de Granada y Santa Teresa de Jesús; los grandes pintores Velázquez, Murillo y Goya; el navegante Elcano, primero que dió la vuelta al mundo; el inventor de la brújula de variación Felipe Guillén; el filósofo valenciano Luis Vives;

el médico Servet, que realizó importantes descubrimientos sobre la circulación de la sangre; el inventor de un instrumento de física para las pequeñas medidas (nonius) Pedro Núñez; el constructor de las primeras bombas de metal para achicar el agua de los buques, Diego Rivero; el bibliógrafo Nicolás Antonio, autor de las dos bibliotecas hispanas; los iniciadores de los estudios sobre la fuerza del vapor de agua Juan Escribano y Juan Bautista Porta, son otros tantos nombres gloriosos con que nuestro país ha enriquecido la historia de la cultura del mundo.

Pero dentro de la Edad Moderna, distinguense dos períodos, en atención al orden de ideas en que nos venimos ocupando. El primero en la cronología, lo es también en la civilización, y coincide con nuestra época de engrandecimiento político. El segundo período es de decadencia y puede decirse que comienza reinando todavía Felipe II, quien dió una orden prohibiendo á sus súbditos estudiar en más universidades que las de Coimbra, Bolonia, Roma y las españolas, con objeto de que no mermase la matrícula de estas últimas y de que los alumnos no trajesen nuevas ideas religiosas del extranjero.

Noticias por telegtrato

De la "Agencia Madrileña," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

que estalló la bomba del café Español, vió á un individuo cuyas señas coinciden con las del detenido La Rocha, que miraba recelosamente, y después de agacharse, huyó precipitadamente.

Es muy comentada dicha noticia, pues La Rocha volvió al retrete después de la explosión buscando un cinturón que allí había dejado olvidado.

Otros, por el contrario, manifiestan que La Rocha es persona de inmejorable conducta.

De Marina

Madrid.—En la última reunión de la Junta Consultiva de la Armada se acordó la construcción de un tranvía para el transporte de proyectiles desde el laboratorio de la Carraca á Torre Gorda.

¿Crimen?

Barcelona.—En la carretera de Vich á San Hilario se ha encontrado el cadáver de una anciana mendiga, que tenía escondida entre las ropas la cantidad de 2.346 pesetas, en billetes de Banco en su mayoría.

Lemoine condenado

París.—El célebre fabricante de diamantes M. Lemoine ha sido condenado por los tribunales á seis años de prisión y 3.000 francos de multa.

El nuevo alcalde

Barcelona.—El alcalde Sr. Coll y Pujol, por su estado delicado de salud, ha aplazado el tomar posesión del cargo.

Las corridas de San Fermín

Pamplona.—Comunican de Pamplona que han comenzado las fiestas con gran animación. Las cogidas de los diestros «Machquito» y «Gaona» han desilusionado por completo á la afición pues faltaron ellos y «Bombita», las corridas han perdido todo su interés.

A «Machaco» le sustituirá el diestro «Manolete», completando el cartel «Pepe» y «Cocherito de Bilbao».

El maldito dinero

El Ferrol.—Del Ferrol dicen que al juzgado se presentó una denuncia diciendo que el ricocho Luis Izabuela que falleció en Marzo último, murió asesinado por dos sobrinos suyos que ansiaban heredarle. La denuncia la ha presentado otro sobrino de Izabuela recién llegado de América, y al que no se le dio nada del dinero que dejó.

El Roghi

Tánger.—Dicen de Tánger que el Roghi ha pedido á las kábilas que le dejen pasar para llegar á Mequinez y les respetará sus bienes pagándoles por el paso.

De la tarde

La libertad de Maofas

Madrid.—Se asegura que en breve se decretará la libertad provisional del señor Maofas del Real.

A ello se encaminan los trabajos que actualmente realiza el Sr. Sol y Ortega.

«Te-Deum»

Barcelona.—Mañana se celebrará un «Te Deum» en la Catedral en acción de gracias por el feliz natalicio de la nueva infantita.

Reunión

Madrid.—El día 9 se reunirá bajo la presidencia del ministro de Fomento, la comisión encargada de redactar el proyecto de reglamento para la aplicación de la ley de Comunicaciones marítimas.

A Génova

Madrid.—El Sr. Pérez Caballero embarcará hoy para Génova.

Mitin vinícola

Barcelona.—A fines del corriente mes se celebrará un gran mitin en San Sadurn de Noya, con objeto de pedir al Gobierno que ponga todos los medios posibles para remediar la tremenda crisis por que atraviesan las regiones productoras.

Merry llega

Cádiz.—Hoy ha llegado procedente de Madrid el Sr. Merry del Val para recibir á la embajada que viene de Marruecos.

Pérez Galdós

Madrid.—El ilustre republicano señor Pérez Galdós saldrá la semana próxima con dirección á Santander.

Griegos y turcos

Londres.—Comunican de Londres que se acusa á Turquía de querer provocar una guerra turco griega que daría á los otomanos un triunfo seguro, y proporcionaría al nuevo régimen un prestigio militar del que carece en la actualidad.

Las reformas en Correos

Madrid.—El Sr. Ortuño trabaja en la implantación de las reformas en Correos y Telégrafos, estando ya redactado los reglamentos de los nuevos servicios á fin de que en cuanto se disponga de fondos se puedan poner en vigor aquéllas.

Contra la fiesta nacional.—Contra-manifestación

Barcelona.—La comisión organizadora de la manifestación antiaurifílica que se celebrará el próximo domingo ha circulado hojas de propaganda.

Una comisión de manifestantes le entregará una de estas hojas al gobernador civil para elevar al gobierno la petición de que se suspendan las corridas.

Los aficionados á la fiesta nacional no desean organizar una contramanifestación.

El censo electoral

Madrid.—Los comités de todos los partidos trabajan en la depuración del censo electoral.

Las reclamaciones que se presentan son numerosas.

Veraneo en San Sebastián

Barcelona.—Se ha montado una guardia de migueletes en el palacio de Miramar.

La afluencia de veraneantes es extraordinaria.

Los paseos presentan brillantísimo aspecto.

En el Gran Casino han comenzado las fiestas, que están muy concurridas.

No hubo explicaciones entre Ferrándiz y Carranza

Madrid.—El ministro de Marina ha manifestado que no ha dado, contra lo que

se ha dicho, explicaciones de ningún género al senador Sr. Carranza.

Ha dicho á los periodistas que ni siquiera se ha visitado con dicho señor.

En caso de haberle pedido esas supuestas explicaciones él se las hubiera negado en absoluto.

Banquete republicano

Almería.—Ha designado el domingo 11 del corriente para la celebración de un banquete político de adhesión á la Junta Provincial de la Unión Republicana Atónoma.

La embajada mora.—La llegada.—El programa de festejos

Madrid.—El ministro de la Gobernación al hablar esta mañana con los periodistas ha manifestado que la embajada mora que tiene anunciada su visita á España, llegará mañana á la una y media Oádiz.

El programa de festejos que han de celebrar en honor y que no será más que el ya anunciado por la prensa seguramente, se deja á la iniciativa del presidente accidental del Consejo de Ministros señor Rodríguez San Pedro y del ministro de Estado señor Allendesalazar.

«Machquito»

Palma.—Comunican de Palma que se ha curado de nuevo al torero «Machquito». Este se encuentra en excelente estado.

Catástrofe en un cementerio.—Muro que se derrumba.—Obreros muertos.

Madrid.—En el cementerio de San Justo veníanse haciendo obras importantes de reparación por hallarse dicha sacromental en deplorable estado.

Ultimamente se había construido un muro de contención.

Esta mañana, cuando se hallaban todos los obreros dedicados á su trabajo, dicho muro se ha derrumbado estrepitosamente quedando bajo los escombros, que ha quedado convertido, muchos obreros soterrados.

Se han hecho inmediatamente los trabajos necesarios para el salvamento sacando de entre las ruinas á tres trabajadores muertos.

Otros varios han sufrido lesiones leves.

El expediente

Como de costumbre en todos estos casos se ha ordenado la formación del consabido expediente para la depuración de las causas ocasionales de la catástrofe.

Concurso de ganados

Albacete.—El Consejo provincial de agricultura de esta ciudad ha acordado celebrar feria en Septiembre y organizar un concurso de ganados.

Visitando á Sánchez Guerra

Madrid.—La comisión de Lérida que se halla en esta corte gestionando asuntos de interés para aquella ciudad, ha estado esta mañana en el Ministerio de Fomento visitando detenidamente al Sr. Sánchez Guerra á quien ha pedido se activen ciertos expedientes relativos á la construcción de varias carreteras.

La bestia humana

Merola.—Hoy se ha descubierto un asqueroso suceso que estaba oculto desde el lunes último.

Un sujeto apodado el «Tonto» violó á dos niñas de corta edad contaminándolas de asquerosa enfermedad.

Una tiene siete años y otra nueve.

El bárbaro no ha sido capturado aún.

Secretario que llega

Madrid.—Procedente de Santander ha llegado esta mañana en el rápido el secretario particular del Sr. Maura, señor Rovira.

No trae nada

Como se ha hecho circular la noticia de que el Sr. Rovira era portador de varios decretos para que fueran puestos á la firma del Rey, el secretario del presidente se ha apresurado á desmentir la noticia, diciendo que viene á Madrid á resolver asuntos particulares.

Mañana llega Allendesalazar

Madrid.—Se reciben noticias de San Sebastián dando cuenta de que el ministro de Estado sale esta noche para Madrid con objeto de llegar mañana con tiempo para recibir á la embajada mora.

Juntas de Sanidad.—Nuevos vocales natos

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica una disposición en virtud de la cual en las poblaciones menores de 25.000 almas, los capitanes de los puertos formarían parte de las Juntas de Sanidad como vocales natos.

Honras fúnebres

Madrid.—Bajo la presidencia del general López Domínguez se han celebrado solemnemente honras fúnebres en la iglesia de San Francisco el Grande por el eterno descanso de las almas de cuantos sucumbieron en la jornada del 7 de Julio del año 1822.

Honores.—Concurrencia

Ha hecho los honores un piquete del ejército con bandera y música.

Asistió también representación del antiguo cuerpo de milicianos nacionales.

La concurrencia no ha sido numerosa.

Han asistido al acto las comisiones oficiales y representaciones del Ejército.

Declaraciones de «Bombita».—Para evitar el «hule»

Madrid.—En la prensa aparecen hoy unas declaraciones hechas por Ricardo Torres con motivo del pleito planteado por las repetidas cogidas de toreros en las corridas que este año se vienen celebrando.

«Bombita» da su opinión sobre las medidas que deben adoptarse en evitación del «hule» y las concreta diciendo á su juicio todo se evitaría si se facultara entrar en las tientas que hacen en las ganaderías, á los

principiantes y á cuantos aspiran á ser toreros tenían hasta ahora que ir de pueblo en pueblo tomando parte en las capeas ahora abolidas.

Con frecuentar dichas tientas los aspirantes á toreros se ejercitarían en su profesión bajo la vigilancia de los ganaderos, personas inteligentes en el arte de Montes y los toreros ya consagrados por la afición.

Las declaraciones del diestro de Tomares son muy leídas.

Igual

Barcelona.—El asunto del terrorismo se halla igual que ayer.

Nada en concreto se ha podido averiguar.

En los centros oficiales se guarda impenetrable reserva sobre las gestiones que realizan las autoridades para esclarecer el origen de los últimos atentados.

De Marruecos

Tánger.—Salió para España la embajada marroquí.

Las noticias que hoy se reciben en esta plaza, de la situación de las tropas combatientes, son más tranquilizadoras.

El Roghi pierde adeptos.

Siguen verificándose pequeños encuentros entre tropas de uno y otro bando, sin importancia alguna.

DE VALENCIA

Las fiestas de la Exposición

(De nuestro enviado especial)

Valencia 7 (3 t.)

Fiesta escolar

Los días 17, 18 y 19 se celebrarán fiestas para los niños premiados en las escuelas de la capital.

«Botijos» de la provincia

En los pueblos de la provincia se preparan «botijos» para el mes de Agosto.

Los botijistas tendrán derecho á robaje de precio en todos los sitios de Valencia.

Otros «botijos»

Se organizan además trenes «botijos» para fines de este mes y el mes de Agosto de Zaragoza, Barcelona, Madrid, Sevilla, Murcia, Málaga y Alicante.

BARBER

DIARIO DE ALICANTE

publicará cuantos trabajos solicite la Dirección y de ellos serán responsables sus autores.

Todos cuantos se nos remitan serán examinados por el Consejo de Redacción el cual juzgará si son dignos de publicarse.

En todo caso no se devuelven los originales.

Tip. «Progreso», Castaños, 44.—Alicante.

ANUNCIOS

RECOMENDADOS

Las únicas aguas de todo el valle Vichy, que los médicos del mundo entero reconocen no se descomponen embotelladas; son las de las fuentes frías (12°) de Saint-Louis, que curan de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.

Coches para los taños de Busot.—En la posada de la Balseta y Restaurant Samper.

SALIDA de Alicante á las dos de la tarde.

SALIDA de los baños á las siete de la mañana.

Se dispone de carros para equipajes.

DEPILATORIO VENUS, es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorar las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL

«La Praviana», el mejor á tónico del mundo premiado en y exposición de París de 1908.—Depósito: Café del Comercio.

Esquelas de defunción para su inserción en este periódico, se admiten hasta las tres de la tarde.

Sirvientes y smas de oña, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico.

Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.

PASTOR ODONTÓLOGO

Princesa, 6, pral.—ALICANTE

La Peninsular Fábrica de bombones y caramelos de Carmelo Establier.—Pérez Medina y Plaza de Isabel II.

DISPONIBLE

Bambú El mejor papel de fumar.

FARMACIA de la Viuda del doctor J. Soler Sánchez

Regentada por su hijo Agatángelo La más antigua en esta capital. Purga en sus medicamentos y escrupulosidad en su elaboración. Plaza San Cristóbal, 12.—Alicante

ELOISA IRURZUN Profesora en Partos, de San Carlos de Madrid. Princesa 32, Entresuelo.

Compra y venta de fincas

rústicas, urbanas, solares y administración de casas. Diríjense á D. José Viudes, Alfonso el Sabio, 14, 2.º, de 2 á 6 de la tarde.

Ventas

Una casa con dos fachadas, piso bajo y principal, que renta 360 pesetas anuales, por 3.750 pesetas. Otra de un piso y gran corral, propia para jardín, por 1.500 id. Solar con dos paredes y aljibe antiguo, todo aprovechable, 600 id. Terrenos para edificar, cercaños á la Fábrica de tabacos, á 3 pesetas metro cuadrado.

Comodidad y beneficio para compradores y propietarios, facilitándose operaciones.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.—Alicante—

Este bien montado establecimiento ofrece al público en general un inmenso surtido en sombreros y gorras para caballeros y niños. Selecto surtido para la presente TEMPORADA DE VERANO en sombreros de PAJA y TELA como también de FIELTRO GRISES y BLANCOS para caballeros y niños.

Grandes novedades en sombreros de Jipijapa, Panamá, Italia, Palmas, Juncos, Manila, Rotin y Napolitanos. Últimas creaciones de la moda en GORRAS para caballeros, niños y señoritas. Últimos modelos en sombreros ingleses marca CHRYSTIS. —Gran surtido en sombreros sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Imprenta En la de este periódico se hacen con prontitud y economía cuantos trabajos se deseen.—Castaños 44, Tipografía «Progreso».

Ama de cría Leche de 20 días Se ofrece para casa de los padres.

Razón calle de la Huerta número 42.

Vino Vanádico preparado por J. Soler López, catedrático. Poderoso oxidante, acelerador de las funciones digestivas, tónico y antineurasténico.—Farmacia, Plaza Isabel II, 20, Alicante.

Disponible

MAQUINA DE ESCRIBIR UNDERWOOD Fieletros y telas de goma para copiar cómodamente **GUILLERMO TRUÑIQUE** Barcelona

DARÁ RAZÓN: **ENRIQUE RAMO** Sagasta, 21 principal

Espectáculos

Cine-Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades con números muy extraordinarios.

Teatro de Verano.—Función por secciones para hoy.—A las 7 y media, Lola Montes.—A las 9 y tres cuartos.—La muñeca ideal.—A las once, La Tempranica

Depilatorio Venus

Preparado por la casa J. Ll. Prunés
MADRID
 Reconocido infalible para la destrucción rápida y segura del vello
Precio 5 pesetas
AGUA REAL
 Restablece los cabellos blancos á su color natural y primitivo. Se aplica cómodamente como Ronquina ú otra agua de tocador.
Precio 4 pesetas

Disponibile

"LA CONSTANCIA"

Hijos de José Rodes ALICANTE

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Prensas para vino y aceite. Bombas y norias de todos sistemas. Motores á Gasolina. Molinos harineros y aceiteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero ondulado sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

* Maisonave, 39 * Teléfono, 42. *

SOLICITASE CATALOGO GRATIS

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles finos de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de Américo)

Por la inmejorable calidad y variedad de sus géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Esta Casa cuenta con un gran surtido en conservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio á domicilio.

DR. JUAN COEILLOS

Clinica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral.
 Pascual y Genís 27.—Valencia

Colonias y ultramarinos

Expedientaría de Explosivos V. BERNACER
 Princesa, 32, (Esquina á Cruz de Malta)
 Comestibles de todas clases.—Armas de caza.—Cartuchos de todas clases y demás efectos de caza

LA CERÁMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Ferrer y C.^a

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Hernandez, 39, Alicante.—Teléfono núm. 18.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez-Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y á plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio; de Nerst y de arco. Figuras para regalo. Tulpieria, sillas, brazos, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

LA CENTRAL ANUNCIADORA

Agencia general de publicidad
 Única agencia abierta hasta las once de la noche.—La que mayores descuentos hace
 Director: Selastán Barreguero Sacristán.
 Anuncios directos para los transformadores de la Puerta del Sol y calles de Alcalá, Mayor y Preciados.—Anuncios de todas clases.
 Pídanse tarifas gratis
 — FUEBLA, 5, MADRID —
 Esta Agencia, tiene la representación en Madrid de DIARIO DE ALICANTE para el que admite anuncios y suscripciones.

Agencia de transportes y carros de mudanzas

DE **Vicente Asensi Maruenda**

Servicio especial y económico en traslados, embalsajes de muebles y facturaciones por la vía férrea y marítima.

Se facturan valores con garantía
 — Bailén, 12, bajo.—ALICANTE—

Temporada oficial de baños

EN EL

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, paráliticas, hepáticas, de la piel y para eliminar el mercurio

Los magníficos hoteles del balneario hoy se hallan completamente reformados, cuyos precios rigen desde cuatro pesetas, comprendido desayuno, almuerzo, comida y habitación con todo el servicio correspondiente.

Los coches ómnibus de los hoteles se hallan en la estación á la llegada de todos los trenes. También existe buen surtido de particulares para quien desee solicitarlos con anticipación.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista puede recibir gratuitamente prospectos, análisis de aguas, tarifa general de precios, el itinerario de viaje dirigiéndose al

Sr. Irueta, BALNEARIO DE ARCHENA

TALLER DE MÁRMOLES

— DE —

MARCIAL GIMENEZ

Calle de Bailén, núm. 21.—ALICANTE

Se hacen toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en colores y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escaleras, fregaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos.

Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

Sección artística

Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en mármol y marfil. Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del ramo á que esta Casa se dedica.

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, las últimas novedades orientales nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia. Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de composuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos * LA JAPONESA * Cabradores, 7, Alicante

¿Queréis preservaros de las enfermedades que conocen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.— De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Metales, Plata Menores, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Basescas

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Selta preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondarís artificial preparada con el agua de Selta y los principios medicinales que contiene el agua Mondarís natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante
 SERVICIO Á DOMICILIO

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región.

Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería

Diario de Alicante

es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Apartado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son mejor garantía.

— Se hallan en todas las farmacias —

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en laboca.

Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

MORELLO

¡¡OJO!!

Curarán en pocos días todas las enfermedades humorales, cualquiera que sea su procedencia, tomando

EL MEJOR DEPURATIVO DE LA SANGRE

JARABE VERDÚ DEMULCENTE

Llagas en las piernas, herpes, afeciones garganta, rupa, dolor en los huesos, exemas, manchas, escrófulas, granos, cáspe, etc. —(Curación externa)— **Comada curativa VERDÚ**

Varias eminencias médicas las prescriben con preferencia á otros similares por obtener mejores resultados.

De venta: En las principales farmacias y droguerías

MADRID: Dr. Gayoso. Arenal 2. Borrell Hnos. Puerta del Sol 3. SEVILLA: Farmacia del Globo. Tetuan 24. Gimenez Urbano. Campana 20. MÁLAGA: Enrique Haza. Marina Larios 4. Perez Guzman. Marqués Larios 8. VALENCIA: Hijos de Blas. Cuesta Mercado 70. Vda. Greus. Plaza Sta. Catalina 4. López Moreno. San Vicente 17. ZARAGOZA: Farmacia del Pilar. Alfonso I 40. VIGO: Fernández Casas. Joaquín Yañez 5. ALICANTE: Juan Aznar. Plaza Isabel II 18. Dr. Aguiló-Mayor 51. PARA INSTRUCCIONES AL AUTOR: ESCUDILLERS, 22. BARCELONA.

Disponibile